
初夏时节，泾县黄村镇平垣村“平垣
秘境”吸引了一波又一波游客。这里原
始森林、湿地、竹林、茶园等生态资源丰
富多彩，龙口潭、马影石、木鱼墩、皖南小
漓江等景点相映成趣。

近年来，泾县建立绿水青山向金山银
山转化的有效路径，积极整合各类文旅资源，大力发展乡村旅游。
黄村镇平垣村创新打造全新的水上运动中心——赛艇俱乐部。俱
乐部采用国际标准赛艇，游客们可以在这里乘船游览、水上竞逐。

据了解，下一步，“平垣秘境”将精心打造包括笔墨纸砚坊、
酒茶油酱坊、乡村书局以及小型精品酒店、现代农业生态系统、
沙滩运动区域、森林·萌宠乐园等在内的丰富多彩的旅游业态。

山村“秘境”迎客来
◇本报记者 顾维林/文 特约记者 李晓红/图
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熟悉世纪花园小区的人都知道，该小区

有很多历史遗留问题。例如：在8栋商住楼

的编号中，唯独没有2号楼。

原来当初在房地产开发公司（鸿祥公司）

建房期间，周边小区居民考虑到2号楼建成

后会严重影响其生活的光照度，坚决提出反

对。最终，2号楼建房计划就此搁浅。留下

的2号楼原址空地，渐渐成了周边所有小区

的垃圾堆放点。

2020年，小区党支部成立后，便将此事

作为小区治理的第一个难题提出来。很快，

多方联手整治“垃圾山”的行动展开了——宁

国市城管局首先伸出援助之手，安排多辆挖

土机、渣土车将所有垃圾进行清理；城东社区

按程序联系施工单位进行实地整改：硬化路

面、改造管网、新建花坛、种植花卉、购置健身

器材……很快，原来的“垃圾山”变成了休闲

小广场。

“疑难杂症”一件接着一件被处理。小区

5号楼和7号楼院内的旧车棚，也是开发商建

房时为小区居民建设的。由于无人管理，时

间一久成了危棚。为了铲除这一隐患，小区

党支部与城东社区召集大家共同集资拆除旧

车棚，重建新车棚。

“原来世纪花园小区像一盘散沙，自从党

支部成立，小区发生了很大改变，尤其是这么

多历史遗留问题得以根治、解决，心里别提多

高兴了！”业委会主任江永东欣喜地说。

每户400元！
一小区业委会给业主发红包
◇本报记者 徐静雅

“ 经 业 主 委
员会研究决定，
自 6月13日起发
放小区全体业主

共有积累资金，每户发放现金400元整。”这两天，一则通
知让市区敬亭苑小区的业主格外兴奋。

核实、签字、领分红……6月16日，记者在敬亭苑小区
业主委员会办公室看到，陆陆续续有业主拿着房产证、身
份证前来咨询、领取“分红”。

“看到小区张贴的公告，要给我们业主发钱，可是真的
啊？”业主王阿姨一进业委会办公室大门就问道。

“是真的，住了这么多年，还是第一次领‘分红’。”业主
管中发拿着刚领到的钱笑容满面地说道，虽然钱不多，但
体现了小区业委会取之于民用之于民的理念。“给我们的
业委会点赞！”

当天领到400元“分红”的还有A区13栋607室的业
主王女士。她表示，这几年小区变化非常大，道路进行了

“白改黑”，增加了500多个停车位，篮球场铺设了塑胶地
面，文化广场增设了景观喷泉，大家休闲也有了好去处。

在采访过程中，受访业主均表示，这是第一次领到业
委会发的“业主红包”。

据敬亭苑小区业主委员会主任董金昌介绍，小区共有
38栋，1410户居民。此次每户发放400元现金红包，预计
共发放公共收益56.4万元。

“这些钱都来自小区的公共收益，我们小区公共收益
一直不错，账户结余资金比较多，而且每年都在上涨。”董
金昌表示，由于该小区公共物业较多，包括门面、仓库、车
库等。这些物业租赁的费用是该小区主要的公共收益。

“截至目前小区公共收益累计达到80万余元，所以决定拿
出部分来回馈业主。毕竟，这都是全体业主的钱。”

董金昌介绍，业委会为了给业主发放这份福利，做了
不少工作。

首先，就是向社区咨询发放红包的可行性。“社区表
示，根据相关规定，小区公共收益归全体业主所有，发红包
需要三分之二以上业主同意。”

随后，业委会征求了业主的意见，并召开了业主代表
大会，就如何回馈业主事宜进行了商议。最终，大部分业
主赞同将公共收益以每户为单位发放现金。

钱都发给大家了，今后小区设施需要维修怎么办？“小
区公共收益并没有全部发完，这次只拿出三分之二的钱发
放给业主。按计划，余下三分之一的收益将留存在公共账
户，用于小区公共设施建设、维护。今后也会根据盈余，不
定期回馈业主。”董金昌说道。

我市今年将增加
12所公办幼儿园
目前已完工7所

◇本报记者 张玉荣

每年幼儿园报名招生季，对
家长来说都是一场令人焦灼的考
验——他们心目中质优价廉的公
办园多是一位难求。为了保障民
生的迫切需要，今年，我市将“提高

公办幼儿园覆盖率”纳入市政府民生实事项目，预计全年
将新增12所公办幼儿园。

全市今年将新增12所公办幼儿园

学前教育促进工程，也是我市今年开展的民生工程
之一。

记者从市教体局了解到，根据《宣城市学前教育促进
工程实施办法》，我市今年要建设12所公办幼儿园（新建
8所，改扩建4所），计划投资13924万元。

这12所幼儿园分别是：宣州区新华御园幼儿园、飞彩
邻里中心幼儿园，郎溪县建华幼儿园、十字二小附属园、姚
村学校附属园、新发第一幼儿园，泾县开发区幼儿园，绩溪
县荆州乡中心幼儿园，旌德县孙村镇中心幼儿园，广德市桃
州一小附属幼儿园、中心幼儿园夫子庙分园、熙春幼儿园。

截至5月底，12所幼儿园全部开工，已完成资金投入
7555万元。其中，7所幼儿园已实现主体完工，分别是宣
州区飞彩邻里中心幼儿园，郎溪县十字二小附属园、姚村
学校附属园、新发第一幼儿园，泾县开发区幼儿园，广德市
桃州一小附属幼儿园、熙春幼儿园。

让家庭困难幼儿上得了学

为了推进学前教育普及，我市同时还开展幼儿资助工
作。截至5月底，全市已资助幼儿1420人次，资金71.91万
元，完成率超过119%。

根据规定，我市对接受学前教育的各地普惠性幼儿园
在园家庭经济困难儿童、孤儿和残疾儿童给予资助，资助
标准由各地按实际情况具体确定。其中，农村原建档立卡
贫困户家庭在园幼儿资助标准每人每年不低于800元，具
体资助标准由各地结合实际确定，县区域内标准统一。同
时，幼儿园要从事业收入中足额提取3%-5%的经费，用于
减免收费、提供特殊困难补助等。

此外，我市还积极引导和鼓励企业、社会团体及个人
等捐资，帮助家庭经济困难儿童、孤儿和残疾儿童接受普
惠性学前教育。

践行社会主义核心价值观

世纪花园小区：

党建引领探索老旧小区管理新路

◇本报记者 顾维林

位于宁国市鸿韦路
的世纪花园小区，是西
津街道城东社区一个开
放式、无物业、商住一体
的老旧小区。

该小区始建于2000年，共有商铺55间，有
8栋14个单元120户住户，其中党员21名。多
年来，小区环境差、矛盾多，各种历史遗留问
题长期得不到解决，是城东社区“老大难”小
区之一。

改变始于2020年。当年，城东社区充分调
动小区党员积极性，成立小区党支部、推选楼道
长、组织业委会换届，不断发挥小区支部党建
引领作用，踏上了全新的自治管理探索之路。

历史遗留问题解决了，小区也完成了老旧小区
改造，接下来小区如何治理，如何维持常治呢？起
初，小区党支部成员一头雾水，不知从何下手。

就在党支部、业委会“纠结”之时，城东社区副书
记金艳琴找到了世纪花园小区党支部书记周绪萍，
带着支部的几个人到了与小区仅有一巷之隔的锦苑
广场小区党支部参观学习。参观结束后，大家立即
组织小区党支部、业委会召开小区治理的专题会议，
首次提出了“三级同创、三治融合”的治理模式。

周绪萍介绍说，所谓“三级同创”，即在小区党支
部、楼道长和小区居民这三级，团结一心争创文明小
区；“三治融合”即“深度治物管、广度治监督、温度治
文明”三者相互融合、常态化同步推进。

“三级同创、三治融合”治理模式的效果很快显
现了出来。小区是开放式商住一体小区，多年来，外
来车辆占据了小区“半壁江山”，居民常常无奈地说

“自己有家不能回”。支部组织业委会、楼道长邀请
了城管人员共同讨论小区停车如何规范管理的方
案。短短两天，90%的业主均签字同意安装道闸。
没多久，小区车辆乱停乱放的现象就没有了。

常态治理，更上层楼。这两年，党支部在小区招
募志愿者成立了“啄木鸟巡逻队”，不定期在小区开
展巡逻。为了丰富居民精神文化生活，党支部还先
后开展了中秋节慰问残疾困难户、“三八节”做手工
香皂、端午节包粽子等活动。

（图片由城东社区提供）

盛夏时节，走进世纪花园小区，映入眼帘的是一
道光彩靓丽的风景线——

地面更加光亮平整，草地绿植碧绿盎然，楼栋内
外焕然一新，违章搭建拆除了，机动车和非机动车分
类停放区、健身和休闲娱乐区、生活服务区、功能活
动室等科学布局、井然有序。

新风新貌新景象，源于一场轰轰烈烈的改造。
2021年，世纪花园小区迎来了自己的“幸运

年”——小区被成功纳入老旧小区改造项目。支部
召集楼道长，入户征集居民意见，力争小区在本次改
造中应改尽改，实现老旧小区“旧貌换新颜”的愿望。

改造期间，宁国市住建局多次实地查看，施工
队顶着烈日施工。三个月时间不到，小区每天一变
化：路面硬化了、污水管道重新改造了、停车棚建成
了、充电桩安装到位了、停车线施划了、绿化带补植
了、路灯亮起来了……看着小区的变化，小区居民们
心怀感激，纷纷找到党支部，商量着用自己的方式表
达感激之情。

当年中秋节来临之际，应居民的要求，小区党支
部组织大家集资买水、西瓜、节日礼品，送给施工队
的工人们。“大家非常高兴，获得感、幸福感也与日俱
增。”这是居民们的共同心声。

小区环境“旧貌换新颜”

常态治理“再上新台阶”

遗留问题“一去不复返”

小区安装了道闸小区安装了道闸，，停车更规范了停车更规范了。。
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